



Columna



Rodrigo Wainraihgt Galilea,
alcalde de Puerto Montt

HUBs municipales: fomento a la innovación

Puerto Montt fue elgida como representante del sur del país para ser parte de la Red Chilena de HUBs Municipales, instancia creada con el objetivo de compartir experiencias y articular estrategias que impulsen la innovación y el desarrollo de los territorios.

Con Providencia como municipio convocante, la instancia nos reúne también con las comunas de Antofagasta, Colina, Huechuraba, La Florida, Las Condes, Lo Barnechea, Ñuñoa y Vitacura, con quienes podremos compartir conocimiento e ideas, y generar

“No queremos que la innovación sea un concepto abstracto o algo que sólo le compete a las grandes industrias”

contactos para potenciar a emprendedores, startups, empresas y proyectos con impacto económico, social y ambiental.

Se trata de un espacio convocado por el mundo público, representado por las municipalidades, con miras a apoyar al sector privado (emprendedores, pequeñas y medianas empresas, startups), dos pilares de lo que llamamos la Cuádruple Hélice, integrada también por la academia y la sociedad civil.

Este es un avance más, en el marco de nuestro plan Puerto Montt Innova, en que queremos consolidarnos como la Capital de la Innovación de la Patagonia. Porque estamos convencidos de

que este es el camino para responder a los desafíos futuros, que nos hablan de necesidades crecientes y recursos cada vez más limitados.

Desde que nos planteamos el desarrollo de la innovación, la biotecnología, la inteligencia artificial y la computación cuántica como hoja de ruta, hemos avanzado en objetivos de corto plazo, y ya estamos posicionando a Puerto Montt en este ecosistema.

Así, en marzo pasado fuimos sede del Foro de Innovación y Tecnología (FIT) 2025, que tuvo entre sus expositores a Nvidia; y desde este lunes 12 albergamos el evento Blue Week, que reúne en la capital regional a tres mil personas en torno a los océanos y la economía azul.

Pero no queremos que la innovación sea un concepto abstracto o algo que sólo le compete a las grandes industrias. Por eso, estamos desarrollando esta mirada en nuestros establecimientos educacionales, con un programa de Robótica Educativa Extraescolar que busca impulsar un pensamiento creativo desde temprana edad.

Creamos una comisión de Innovación en el Concejo Municipal, para abordar en conjunto esta tarea que se ve reforzada con la red de HUBs.

Así, seguimos avanzando en buscar nuevas soluciones a las problemáticas que afectan a la comunidad y, de esa manera, mejorar su calidad de vida.